



## Diálogo social tripartito para garantizar la justicia social para México: OIT

La Organización Internacional del Trabajo (OIT) hizo un llamado al gobierno mexicano a sostener el diálogo social tripartito, con los representantes de trabajadores y empleadores, con la finalidad de lograr la justicia social.

En las palabras inaugurales del Encuentro de Sindicatos y Empleadores, que se realizó este 20 de mayo, Pedro Américo Furtado de Oliveira, director de la Oficina de la OIT para México y Cuba, dijo que el Convenio 144 de la OIT obliga a los gobiernos a establecer los mecanismos para garantizar un diálogo social efectivo.

“Los Estados que ratifiquen este convenio (144), pongan en práctica procedimientos que garanticen consultas efectivas entre los representantes del gobierno, los empleadores y los trabajadores... y que el fin último del diálogo social tripartito debe ser la promoción de la justicia social”, dijo Furtado de Oliveira.

### DIÁLOGO SOCIAL PARA LA CREACIÓN DEL CONSEJO NACIONAL SOCIAL, ECONÓMICO Y AMBIENTAL: HERNÁNDEZ JUÁREZ

En su oportunidad, Francisco Hernández Juárez, secretario general del Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana (STRM) y de la Asociación General de las y los Trabajadores (AGT), dijo que es indispensable el diálogo social para avanzar en la creación de un Consejo Nacional Social, Económico y Ambiental.

El dirigente de los telefonistas señaló que los sindicatos vienen buscando el diálogo con Claudia Sheinbaum.

“Inclusive hemos mandado por parte de todas las organizaciones sindicales una carta a la presidenta, convocándola a que presida, para poder iniciar este proceso de diálogo social”.

Pero si hay voluntad por parte de los trabajadores y los empleadores, “esperamos que el gobierno lo considere, pero no podemos estar esperando, si nosotros podemos empezar este proceso diálogo social”, dijo Hernández Juárez ante la ausencia de la respuesta de la Presidenta de la República a la carta que le entregaron los sindicatos este primero de mayo.

### PARA QUE HAYA PAZ LABORAL DEBE DE HABER JUSTICIA SALARIAL: GÓMEZ URRUTIA

Ante representantes de cámaras patronales y de banqueros como la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (AMAFOR), Asociación de Bancos de México (ABM), Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), entre otros representantes de los patrones que acudieron en el Encuentro de Sindicatos y Empleadores, el senador Napoleón Gómez Urrutia señaló que para lograr la paz laboral es necesario alcanzar la justicia salarial.

Gómez Urrutia, también secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros Metalúrgicos, Siderúrgicos y Similares de la República Mexicana (SNTMMSSRM), consideró importante que “empleadores y trabajadores se sienten en la misma mesa” y que este diálogo debe traducirse en grandes avances para el pueblo de México.

Estos avances se deben reflejar desde la mejora de los ingresos, los salarios, la seguridad social hasta la creación de modelos productivos sostenibles, con perspectiva de género, dijo Gómez Urrutia, tras reconocer avances en el gobierno actual.

### ES TIEMPO DE PROPUESTAS, NO DE PROTESTAS: TERESO MEDINA

En el Encuentro de Sindicatos y Empleadores, en donde también participó Marath Bolaños, secretario de Trabajo y Previsión Social (STPS), Tereso Medina Ramírez, representante de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), dijo que “México necesita que renunciemos a intereses personales, sectoriales y de grupo”.

Medina Ramírez señaló que es importante desarrollar un “diálogo progresista y democrático”, llamó a la “unidad nacional para construir un diálogo tripartito” y “nos pongamos de acuerdo para proteger y conservar los actuales empleos”.

El representante de la CTM, en medio de una creciente movilización de trabajadores de diferentes sectores en el país por la defensa de sus derechos, dijo que “es tiempo de propuestas y no de protestas” y remató: “Si gana México, ganamos todos”.

Con información de AMEXI/ Florentino López Martínez